
TRASCENDIÓ

QUE el anuncio de la vuelta
a la nueva normalidad terminó

dejando más dudas que respues
tas, incluso para los propios inte
grantes de la autoridad federal,
yes que por la mañana del miér
coles alguien en la Secretaría de
Gobernación subió una versión
"preliminar" al Diario Oficial de
la Federación solo para bajarla
horas después.

Para colmo, el subsecretario de
Prevencióny Promoción de la Sa
lud, Hugo López Gatell, se encar
gó de enredar más la disposiciónal
afirmar que aún están definiendo
las nuevas actividades esenciales

que arrancarán el 1 de junio y de
ben alistarse desde el 18 de mayo.
Lobueno es que es "voluntario".

QUE en el Senado lograron
calmar los ánimos de los integran
tes del Consej o Coordinador Em
presarial, que dicen tener cerra
da la puerta en Palacio Nacional,

luego de que se enlazaron con los
integrantes de la Junta de Coor
dinación Política y celebraron
la disposición para escuchar sus
demandas. Hablando de esa ins

tancia cameral, está por agendar
las comparecencias del titular del
Consej o de Salubridad, Jorge Al
cocer; del gobernador del Banxi
co, Alejandro Díaz de León, y del
secretario de Seguridad y Protec
ciónCiudadana, Alfonso Durazo.

QUE el diputado federal Jo
sé Luis Elorza, de Morena, se
dedicó durante la emergencia
sanitaria a la autopromoción, re
partiendo despensas de mano en
mano por su distrito electoral en
Tapachula, Chiapas, sin atender
las recomendaciones de Susana

Distancia. El ex panista confir
mó el martes, como lo consig
nó este diario, que dio positivo a
la prueba de covid19 y ahora se
mantiene aislado, aunque afor
tunadamente con malestares
menores,
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ROZONES.
• Sinaloa. capacidad hospitalaria
El que en un momento apremiante sigue tomando medidas para contener la pandemia en su
entidad es el gobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz, quien ahora entregó una sala de terapia
intensiva en el Hospital General del municipio de Guasave para dar atención a pacientes con
Covid19. Nos aseguran que este tipo de acciones alas que no se les suele dar su justa dimen
sión, son de relevancia en uno de los estados más amenazados por la pandemia. En este caso
implica abrir la posibilidad de intubar apacientes que así lo requieran de manera inmediata,
es decir, sin que deba mediar un traslado que puede durar horas a la capital sinaloense. En
momentos en que los picos de contagio se aproximan o llegan de manera diferenciada a las
entidades federativas, la creación de espacios hospitalarios es vital y así se está entendiendo
allá, nos comentan.

• Infodemia en Michoacán
Se arremangó la camisa el gobernador de Michoacán, nos cuentan, y se fue a Zitácuraro a
desactivar las movilizaciones de personas que haciendo caso al rumor de que uniformados
"esparcirían el virus" en el lugar, decidieron cenar carreteras e incluso exigir la salida de la
Guardia Nacional. Silvano Aureoles acudió el martes a aclarar la información directamente
con comuneros y ejidatarios, quienes finalmente levantaron sus bloqueos. Y ayer le dio se
guimiento al tema: "Vamos a realizar charlas informativas de salud en las comunidades para
que los pobladores no caigan en rumores o noticias falsas por la contingencia del Covid19",
comentó el mandatario estatal, quien, sin embargo, tuvo que enfrentar los efectos de la lla
mada infodemia

• Durazo y la Guardia Nacional
Fue el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo, quien salió al paso de
las críticas que acusan que el decreto presidencial mediante el cual se incorpora a las Fuerzas
Armadas a tareas de seguridad pública representa el fracaso de la Guardia Nacional "Debo de
cirles que ésta cuenta ya con un despliegue de 80 mil elementos en todo el territorio nacional
y su intenso trabajo empieza a dar frutos paulatinamente". El funcionario, nos aseguran, apeló
a las circunstancias del país, las cuales demandan que el Estado mexicano haga uso de todos
los recursos con que cuenta para brindar seguridad a la nación Además, recordó a quienes han
cuestionado el decreto que el artículo quinto transitorio de la reforma constitucional aprobada
por todas las fuerzas políticas, ya preveía el escenario que materializa el decreto.

• Pruebas suspendidas en el ABC
Varias cejas se levantaron ayer al conocerse la noticia de que la Comisión Federal para la Pro
tección de Riesgos Sanitarios, la Cofepris, ordenó suspender B aplicación de pruebas serológi
cas para Covid19 en el Centro Médico ABC. Nos aseguran que frustra a la comunidad médica
de ese nosocomio no poder efectuar esas pruebas que permiten detectar si hay anticuerpos
en personas que ya han sido contagiadas, lo cual, a su vez, abre la puerta a que se puedan llevar
a cabo tratamientos a través del plasma convaleciente, que eventualmente pudieran llegar
a ser exitosos, como un caso que ocurrió en el IMSS. Aparentemente, la Secretaria de Salud
hasta la mañana de ayer desconocía la decisión de Cofepris. El punto nodal, sin embargo, será
saber si la restricción es temporal o definitiva y su verdadero trasfondo, nos comentan.

• Nuevo mensaje de la IP
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Nos dicen que, aprovechando los puentes que hay entre el Senado y el Gobierno federal, la IP
mandó un nuevo mensaje al Presidente, ahora a través de la Junta de Coordinación Política
de la Cámara alta, ante la que hicieron presencia, de manera virtual los jefes de prácticamente
todas las agrupaciones del empresariado nacional: no quieren un nuevo Fobaproa para resca
tar con recursos públicos a empresas, su petición es que desde las autoridades se plasme un
buen plan para reactivar la economía délas empresas y los trabajadores en estos tiempos de
pandemia, porque nadie quiere que a finales de año haya 10 millones de pobres más. ¿Será que
los buenos oficios del presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal darán un empujoncito a las
propuestas del CCE, que dirige Carlos Salazar, ante el Presidente?, nos preguntan.

• El nuevo reto de la unidad en el Goan
Nos hacen ver que el plan para el regreso a una "nueva normalidad" presentado por el Gobier
no federal sin querer queriendo pegó en la unidad de la Asociación de Gobernadores del Parti
do Acción Nacional Porque resulta que a causa del impacto diferenciado que está causando la
pandemia del Covid19 y a las características económicas e industriales de cada uno, tendrán
que tomar medidas no siempre coincidentes en propósito y en tiempo. De ahí que algunos
mandatarios estatales panistas abrazaran el marco general propuesto, pero advirtieron que
lo aplicarán hasta que la curva de contagios empiece a perfilarse a la baja. En tanto que otros
respaldaron las medidas que permitirán echar a andar las plantas industriales, principalmente
los que tienen conexiones importantes con las cadenas de valor con EU y Canadá.
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NAVEGAR EN MEDIO
DE LA INCERTIDUMBRE
Hoy de incertidumbres a ineertidumbres
y en medio de ésta, unos navegan con
instrumentos y otros a la buena de dios

MARTHA
ANAYA

Cómo hacerle para navegar en medio
de la incertidumbre, esa incertidumbre

J que envuelve a todos los países a causa
® p del coronavirus?

Hay que hacerlo con cautela —res
ponde Hugo LcSpezGatelI.

Sí, con cautela, ciertamente. Así hay
que echarse a andar.
Así lo están haciendo en distintos países. Unas veces

entreabriendo la puerta poco a poco; otras, volviéndola
a cerrar de golpe ante el inmediato golpe de contagios.

Cautela, pues. Sólo que el subsecretario de Salud olvidó
mencionar que hay de incertidumbres a incertidumbres,
que hay navios que surcan los mares con instrumentos
y apoyo marítimo, y otros que apenas si cuentan con una
brújula, las estrellas y la esperanza de cielos abiertos.

Y por lo que toca al SARSCoV2, la diferencia la hacen
las pruebas.
Ñomás que a nuestro doctor al frente de la estrate

gia científica para enfrentar la pandemia no gusta de las
pruebas al por mayor. No les ve caso ni utilidad. Lo ha
reiterado una y otra vez, aún y cuando la Organización
Mundial de la Salud opine lo contrario, ni aunque lo de

muestren distintos países que
han enfrentado al coronavirus
con cierto éxito.
En esto, hasta ahora, no ha

habido manera de que el doctor
LópezGatell matice siquiera su
posición (como terminó hacién

dolo a regañadientes con los ta
pabocas). Sigue con anteojeras.

¿En algún momento de la amplia conferencia mañanera
de ayer en que se anunció el plan para reactivar la econo
mía, escucharon siquiera mencionar la palabra "pruebas"?

En lo absoluto, ¿verdad?
A lo anterior habría que sumar la decisión de la

Cofepris sin argumento alguno de por medio de prohi
birle al hospital ABC la toma de muestras para realizar la
pruebadeSARSCoV2,IgG(pruebapara determinar si ya
se tuvo el virus y que ayuda a identificar quién puede donar
sangre que pueda usarse para fabricar plasma convale
ciente para ayudar a los pacientes graves de COVID19).

Otro caso para la araña...
Al "ambiente de incertidumbre" se suman también las

decisiones que se implementarán a nivel nacional pues,
por más coordinación que haya y se pida de parte de la
Federación, no todas son aplicables en lo general y no ne
cesariamente todos los gobernadores aceptarán (algunos
ya tomaron decisiones propias en el tema de la educación).

"Los estados debemos verificar cada uno de los nive
les de riesgo. Nadie mejor que los niveles locales para
eso", apuntaría discretamente el gobernador de Quintana
Roo, Carlos Joaquín González, ante el Presidente de la
República.

• • •

GEMAS: Obsequio de Andrés Manuel López Obrador:
"Si hay una autoridad municipal estatal, que de acuer

do a ¡as características propias de cada región, de
cada estado, decide que no va a acatar este plan, no
habrá controversia, no vamos a pelearnos, no vamos

a dividirnos, no vamos a apostara la separación".

MARTHAMERCEDESA@CMA1L.COM

@MARTHAANAYA

LA OMS DICE:

APLICAR

PRUEBAS AL

POR MAYOR
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freIntes
POLÍTICOS

1E1 camino de regreso. De acuerdo con los planes, volver
•a la nueva normalidad podría ser posible dentro de cin

co días. Este regreso será imposible sin tenderle la mano a
los mexicanos que han perdido empleo e ingresos, por ello,
la dirigencia de Movimiento Ciudadano convocó a un de
bate nacional a fin de concretar el derecho de un ingreso
vital durante la emergencia. Clemente Castañeda, coordi
nador nacional de MC, hizo un llamado a Morena para que
en el Congreso se diseñe un plan integral de medidas para
superar las consecuencias económicas de la pandemia. Sin
embargo, reiteró que su partido se mantendrá firme en el
denominado bloque de contención —PAN, PRD, PRI y MC—
por una reforma presupuestal que quitaría atribuciones a los
diputados. Es decir, quieren cambios, pero los bloquean.
2 Infancia vulnerable. Los estudiantes mexicanos re

gresarán a clases hasta que las condiciones para su
salud sean seguras, informó el secretario de Educación
Pública, Esteban Moctezuma. En las zonas de mayor con
tagio del covid19 como la Ciudad de México y el Estado
de México, el alumnado no retomará actividades acadé
micas el 1Q de junio, como se había previsto. "No vamos
a regresar a clases hasta que sea seguro, esto nos lo in
dica la autoridad sanitaria, sólo abriremos con semáforo
verde", destacó Moctezuma en la presentación del plan
de reapertura hacia una nueva normalidad desde Palacio
Nacional. "Cuando sea oportuno cerraremos el ciclo con
una etapa presencial, de evaluación diagnóstica", detalló.
Con cautela, señor secretario. Por obvias razones, usted no
puede dar pasos en falso.

^ De reversa. Esta administración quisiera que todosw3»sus integrantes entendieran de qué se trata el sanea
miento de la corrupción. El IMSS levantó un acta de rechazo
para regresar los ventiladores que su delegación en Hidal
go compró a Cyber Robotics Solutions, propiedad de León
Manuel Bartlett. El precio acordado por cada uno de los

20 ventiladores fue de 1.5 millones de pesos, el costo más
caro registrado en las compras del gobierno federal, duran
te la adquisición de insumos médicos para la emergencia
sanitaria. Para colmo, el IMSS añadió que derivado de la
revisión técnica de los equipos, el Órgano de Operación Ad
ministrativa Desconcentrada en Hidalgo determinó que los
ventiladores, no reúnen los requerimientos acordados en el
contrato. Zoé Robledo, con todo contra la corrupción.

W Los héroes de la película. Enfermeras de Saltillo,
M«Coahuila, que atienden a pacientes de covid19 se

rán incluidas en el programa de apoyos escolares para, de
alguna manera, apoyarlas en su economía. El alcalde de
Saltillo, Manolo Jiménez, sostuvo que "serán contempla
das para estar dentro del programa de apoyos escolares
con el que podrán apoyar a sus hijos e hijas". El edil hizo el
anuncio al acompañar a su esposa Paola Rodríguez, fun
dadora de la iniciativa ciudadana Apoyaré a la entrega de
material de protección para médicos y enfermeras en las
clínicas 1 y 2 del IMSS, ISSSTE y del Hospital General. En
momentos en que un pequeño sector de la población per
siste en atacar a los empleados del sector salud, esta inicia
tiva va acorde con la corrección política. Sacar provecho
para la foto es un extra, ¿o no, alcalde?
¦¦ ¿Buenas o malas noticias? Por motivos humanitarios,
^•Puerto Vallarta recibió ayer a tres cruceros. El único en
atracar fue el Star Princess, con 201 tripulantes. El Grand
Princess y el Koningsdam, con 276 y mil 86 tripulantes, res
pectivamente, se quedarán en el área de fondeo, a la es
pera de la autorización para poder realizar, en esa zona,
el traslado de personas de un crucero a otro, para que uno
de ellos los lleve a sus lugares de origen. La Administración
Portuaria Integral de Puerto Vallarta funciona como enlace
para ofrecer los servicios esenciales que le competen, para
la atención del transporte marítimo internacional. Jalisco
ha sido un foco de contagio. Enrique Alfaro, el gobernador,
debe estar atento o amenaza un rebrote en la región.
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Nueva normalidad
Rumbo a la nueva normalidad tenemos
que dimensionar correctamente los retos
de la tormenta que se avecina.

"La normalidad

es un equilibrista
sobre el abismo

de la anormalidad".

Witold Gombrowicz

El presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador declaró este 12 de
mayo que "ya vamos a regresar

a la nueva normalidad". Si bien la ex
presión parece una contradicción en
términos, no hay realmente razón por
la cual no se pueda proyectar hacia
el futuro una normalidad distinta a la
del pasado. Lo que sí es cuestionable
es decir que vamos a "regresar" a algo
que antes no existía

El término "nueva normalidad" no
lo inventaron los políticos de la Cuarta
Transformación Lo han usado los es
pecialistas de la Organización Mundial
de la Salud y lo adoptó el gobierno
español en su "Plan de transición hacia
una nueva normalidad". Hoy lo retoma
el equipo de López Obrador.

Es sensato que el proceso de reac
tivación de la vida económica y social
sea gradual y que empiece por muni
cipios sin contagios, vecinos también
de otros municipios sin contagios. Lla
marles "municipios de la esperanza",
sin embargo, muestra una vez más
el deseo de sacar tajada política de la
crisis. Es una alusión al partido que
se promueve como "la esperanza de
México" y al político que se conoció
como "un rayito de esperanza".

El retorno a las actividades eco
nómicas está generando controversias
no solo en México sino en el mundo
entero. El condado de Los Ángeles, en
California, está considerando la posi
bilidad de ampliar su cuarentena tres
meses más, mientras que otros estados
y condados en la Unión Americana
están empezando ya su reapertura.
Hay una fuerte disputa política en
Estados Unidos entre quienes exigen
ya la reapertura y quienes insisten en
mantener un confinamiento forzoso.

Algunos consideran que los cierres
tendrían que alargarse mucho más que
tres meses. Sin una inmunidad colec
tiva, sin medicamentos para tratar la
enfermedad y sin vacunas, no hay cer
teza de que el reinicio de actividades
no lleve a nuevas oleadas de contagios.
Hemos visto rebrotes en lugares que
parecían haber vencido ya la pandemia,
como Wuhan en China, Corea del
Sur y Hokkaido en Japón. Sin em
bargo, ninguna economía del mundo
puede resistir un cierre de dos o tres
años. Lo mejor es ir definiendo reglas y
protocolos para reiniciar actividades.

La reapertura en México se llevará
a cabo gradualmente y por municipios.
En principio esto parece correcto, ya
que cada región tiene sus propias ca
racterísticas y situaciones. Pero si los
estados o municipios deciden no acatar
el programa federal, "no habrá con
troversia, no vamos a pelearnos", dijo
ayer el presidente López Obrador. Esto

puede llevar a una situación confusa,
en que se apliquen criterios diferentes
en municipios y estados con condicio
nes similares y se generen cuellos de
botella en la economía

La minería y la construcción de
ben abrirse lo antes posible: son los
cimientos de muchas cadenas de pro
ducción. Por eso ha sido tan injusto
que el gobierno haya cerrado estas
actividades, mientras mantenía sus
propios proyectos abiertos. Por otra
parte, la industria automotriz debe
abrirse, aunque el mercado esté muy
débil, porque no podemos romper las
cadenas productivas de Norteamérica

Sin embargo, una cosa será orde
nar la reapertura y otra muy distinta
generar una reanudación inmediata de
las actividades económicas. Nos acer
camos a la peor crisis económica del
mundo desde la Gran Depresión. Lo
peor de todo es que el gobierno mexi
cano no parece ni siquiera entender
la tormenta que se avecina
• SIN PRUEBAS

La realización de pruebas de Covid19,
señala la Organización Mundial de la
Salud, es crucial para reabrir la econo
mía con seguridad, pero el gobierno
mexicano está empeñado en obstacu
lizarlas. Este 12 de mayo el Hospital
ABC comunicó a sus médicos que, por
indicaciones de la Cofepris, "queda
suspendida la toma de muestras para
realizar la prueba SARSCoV2, IgG,
hasta nuevo aviso".
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DA LA IMPRESIÓN de que el gobierno federal
decidió reiniciar la reapertura en los "municipios
de la esperanza" porque tiene la esperanza de que
en ellos no haya coronavirus.

Y ES QUE, si se revisa la información oficial, resulta que
oootra vez se están tomando decisiones a ciegas.
Porque no es que se trate de pueblos mágicos a los que
no entró el Covid19, sino que prácticamente
no se hicieron pruebas de detección en ellos.

ASÍ QUE miéntras al país le urge retomar la actividad
económica, en lugar de hacerlo con pasos ñrmes
y acelerados, habrá que hacerlo a tientas.

EL PRESIDENTE ya no es el único que tiene otros
datos. También la realidad tiene los suyos. Y en el tema
de la violencia contra las mujeres, las cosas no son de
fraternidad familiar como presume el tabasqueño.

EN EL CASO de la Ciudad de México, el Consejo
Ciudadano de Seguridad informa que los reportes
de violencia dentro de los hogares se dispararon
al pasar de un promedio mensual de 70 ¡a casi 350!
Y a lo mejor el dato no le gusta tampoco a Claudia
Sheinbaum, pero tantos focos rojos se han prendido
que van a tener que entrarle al quite tanto la
Secretaría de Gobernación como la ONU

EL OBJETIVO es que las llamadas de auxilio que se
reciban, de inmediato, sean canalizadas a la red

de refugios y a los centros de atención para mujeres
violentadas.

PESE A TENER el triste honor de haber sido el primer
académico expulsado de la UNAM por plagio, Boris
|)erenzón ya encontró nueva chamba: y ahora
apareció como asesor en la Comisión Nacional
de Derechos Humanos

EL AÑO PASADO había sido integrado al equipo
de María Elena ÁlvarezBuylla para luchar contra
'la ciencia neoliberal" y, ahora, sorpresivamente,
quien lo contrató fue Rosario Piedra Ibarra.
Eso sí que es paradójico: el plagiario atendiendo
casos de desaparecidos.
DADO QUE ayer volvió a darle la vuelta, a ver si ahora
sí Andrés Manuel López Obrador se anima a hablar
de la militarización del país. Porque echar mano de las
Fuerzas Armadas para hacer labores policiacas era
una posibilidad que le daba la ley... no una obligación.

SOBRE TODO sería bueno saber qué provocó o qué
escenario se prevé para considerar que la Guardia
Nacional (con sus más de 70 mil elementos) resulta
insuficiente para resolver la crisis de inseguridad.

ALGUNOS EXPERTOS consideran que detrás
de la decisión hay una grave preocupación de López
Obrador porque, con la otra crisis, la económica,
se ve en el horizonte no sólo más delincuencia,
sino inclusive graves disturbios sociales. ¡Gulp!
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[ ¿SERÁ? ]

Van contra la violencia de género
Nos cuentan que legisladores federales y locales
emanados del Partido Acción Nacional mantendrán

una reunión virtual este jueves con representantes de
ONU Mujeres y activistas en defensa de los derechos
humanos; esto con el propósito de discutir los resulta
dos de la administración cuativtraiisformista en cuanto
al combate a la violencia de género. Aseguran los
legisladores que, a pesar de las campañas que llaman a
evitar este tipo de violencia y de la habilitación de líneas
de emergencia para denuncias, durante el confina
miento se han triplicado las cifras de ataques contra
las mujeres; por lo que también buscarán presentar un
plan de reformas al Código Penal, gracias a las cuales la
violencia de género sea considerada un delito federal
grave, reflejándose en penas cada vez más duras para
los agresores. ¿Será?

Hay ausencias que sí se notan
Notoria la ausencia del canciller Marcelo Ebrard en

la presentación del plan denominado Regreso a la
nueva normalidad, que encabezó el presidente Andrés
Manuel López Obrador en Palacio Nacional. Sabemos
que el titular de la SRE es hombre clave en el gobierno
de la 4Ty por nada faltaría a este tipo de encuentros,
sobre todo por su papel relevante en la estrategia para
enfrentarla emergencia del coronavirus. Sabemos de
su pasión por el trabajo y seguramente tendría en ese
momento otra encomienda presidencial. ¿Será?

A garantizar los programas
sociales
De acuerdo con un estudio que el Coneval concluyó
recientemente sobre laimplementaciónde los pro
gramas sociales en el contexto de la pandemia por
Covid19, habrá malas noticias en cuanto al impacto de
la crisis económica que se avecina por la parálisis de las
actividades. Pero parece que no todo está perdido; pues
el organismo también dejó entrever buenas perspecti
vas en lo que respecta a la implementación de algunas
estrategias del Gobierno encabezado por López Obra
dor, el cual debe aprovechar los resultados positivos de
sus programas dedicados al abasto social de leche y de
comestibles; esto para garantizar la seguridad alimen
taria de la población en situación de pobreza. Asimis
mo, dice el documento, el Presidente debe fortalecer los
programas correspondientes aPrecios de Garantíay de
apoyos a la producción agropecuaria sustentable, para
así buscar que el "efecto coronavirus" tenga la menor
cantidad de secuelas en el nivel de bienestar. ¿Será?

Entre broma y broma,
la verdad se asoma
Llamó la atención que a manera de broma el subse
cretario de Salud Hugo LópezGatell dijera en una
entrevista que el director de la Cofepris no le contesta...
yes que los representantes de algunas farmacéuticas
nacionales dicen lo mismo. ¿Será?
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Un león en la mira
El círculo se cierra. Esta vez parece que no habrá escapatoria. El IMSS
anunció de manera oficial que rechazó los ventiladores que había
comprado a León Bartlett, hijo de Manuel, director de la CFE,
No sólo eso. Ja secretaria de la Función Pública. Irma Irendir a
5 ando val, todavía convaleciente del COVID19. salió a redes
sociales a decir que no habrá impunidad en este caso.
Ya lo veremos.

Aunque regresen los ventiladores por tener características distintas
a las contratadas, lo cierto es que esa operación ya le salió carísima al
gobierno federal, que tal vez.recupere el dinero pagado, pero le costará
mucho más trabajo recuperar la credibilidad perdida en su lucha contra
la corrupción y los privilegios.

Sin preguntas y respuestas

Entre los reporteros que cubren las conferencias mañaneras queda claro
que el Presidente quiere evitar la ronda de preguntas y respuestas.
La causa, dicen en corto, es que no quiere tocar el tenia de
la militarización de Ja seguridad pública, que ia en sentido
contrario a sus ofertas de campaña.
Sobre esa decisión hay muchas preguntas que no han respondido
funcionarios responsables de! área de seguridad, como Allónso Durazo,
de modo que más temprano que tarde López Obrador tendrá que
explicar sus razones, "lo hará hoy mismo?

6 MIL DIARIOS

El INE no podía dejar pasar la decisión del presidente López Obrador de
reducir los tiempos oficiales que deben pagar los concesionarios de radio
y televisión, ES presidente consejero, Lorenzo Córdova, explicó que la
medida implica la pérdida de seis mil spots diarios, de los cuales tres mil
estaban destinados a los partidos políticos.
Ese tiempo es patrimonio del Estado mexicano y no de un
gobierno en particular, se trata de una decisión unilateral y
por eso el INE impugnó la resolución ante la Suprema Corte de
Justicia de la Nación.
En los procesos comiciales. esos tiempos garantizan que autoridades
electorales y fuerzas políticas tengan la oportunidad de informar ala
sociedad, es parte del derecho a la información que tiene la ciudadanía.

Un punto de contacto

Se lle vó a cabo la reunión virtual entre senadores y empresarios que
conforman el CCE. Por parte de los legisladores estuvieron Ricardo
Monreal y Ja senadora Mónica Ramírez, actual presidenta de la Cámara
Alta, ambos de Morena,
Fue una reunión larga, de más de cuatro horas, durante la cual los
empresarios intentaron convencer a los senadores del partido en
el poder de las bondades de sus 68 ideas para la reactivación de la
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economía nacional,

Monreal liizo su chamba. Escuchó con atención, pero no asumió
ningún compromiso. Todo lúe "vamos a revisarlo", "vamos
a consultarlo con tos demás", "lo veremos en el siguiente
periodo".
La reunión tuiro un logro concreto; evitar que la distancia entre el
gobierno de la 4T y los empresarios se hiciera todavía más grande.
Ya hay, por lo menos» un punto de contacto.

Respetar el semáforo

Oue gobernadores, alcaldes y ciudadanos se atengan al semáforo de la
nuera normalidad está por verse.
Así como cada quien tomó sus propias decisiones a la entrada
del túnel de ta emergencia sanitaria, cada uno decidirá cómo
salir de él.

Por lo pronto, gobernadores del PAN pidieron aguardar a que el
descenso en el nivel de contagios permita abrir más actividades
económicas: ahora atravesamos por días intensos de contagios y
fallecimientos. Adelantarse sería delicado e irresponsable, sostienen los
mandatarios.
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Algo que ha marcado el desarro
llo de la pandemia de Covid19
en México, y que la volvió "di

ferente" al resto del mundo, fue la forma
errática en que el gobierno federal en
focó desde un principio el problema,
minimizando el grave impacto que ten
dría el nuevo virus en la salud y le eco
nomía del país y confundiendo adver
tencias y alarmas, tanto internas como
extemas, con una "conspiración" en
contra del presidente y su 4T.
Para cuando López Obrador y su go

bierno reaccionaron y dejaron de decir
le a la gente que "no pasaba nada, que
el problemano era tan grave, que se exa
geraba y que ni el virus era tan letal", las
cifras de mexicanos contagiados y
muertos subían con rapidez. La reali
dad nos alcanzó y los llamados al aisla
miento social y a la "sana distancia" sur
tieron efecto a medias.
Una de las consecuencias de las con

tradicciones constantes en las que cayó
el presidente y su grupo de científicos
expertos encabezados por el doctor Hu
go LópezGatell, fue que en el resto de
la República los estados y sus gobernan
tes comenzaran a tomar sus propias
medidas y a desatender los mandatos
del Consejo de Salubridad General, con
vocado tardíamente y con un trabajo a
medias a pesar de ser el órgano que la
Constitución marca como "máximaau
toridad" en una emergencia sanitaria.
Así, fragmentados, divididos y a veces

incluso confrontados, nos convertimos
en una República disfuncional, justo en
la peor pandemia que haya sufrido la hu
manidad reciente, la que todo mundo
considera como el peor colapso interna
cional después de la Segunda Guerra
Mundial. Y cuando estamos aún en esa

parte crítica en la zona más poblada del
país, el Vallede México, ahoraelgobierno
de López Obador presenta el plan para la
reapertura de actividades y el regreso a
la llamada "nueva normalidad".
De entrada, llamó mucho la atención

que al presentar ese plan, el propio pre
sidente López Obrador dijera ayer que el
protocolo no era de observancia y aplica 
ción obligatoria para los estados y muni
cipios y que a los gobernadores y alcaldes
que no les gustara podían no aplicarlo.
No sabemos todavía cómo y cuándo

va a terminal esta pandemia en México;
desconocemos cuántos mexicanos más
se contagiarán y morirán una vez que
comience el regreso ala "nueva norma
lidad", sobre todo porque somos unaso
ciedad a la que le cuesta mucho seguir
normas, protocolos y cambios que se
rán necesarios y hasta vitales en la vuel
ta a la cotidianeidad.
Pero lo que sí sabemos es que, fieles

a nuestra historia y a nuestra idiosin
crasia los mexicanos, al menos en lo po
lítico, lejos de unirnos para enfrentar es
ta terrible crisis histórica nos dividimos

acentuando la polarización que ya ve
níamos alastrando y con la responsa
bilidad de casi todos los actores, empe
zando por el presidente, que no paró de
confrontar y atacar desde sus mañane
ras y siguiendo con opositores, críticos,
empresarios y otros sectores que se su
maron al juego de la división. Y unabue
na expresión de esta desunión es hoy
esta República Federal, fragmentada y
disfuncional, donde al presidente y a su
gobierno los estados ya no le hacen caso
y cada quien actúa como lo entiende y
de paso, con los mexicanos asustados
en medio de todo esto, jalan aguas para
sus respectivos molinos. •
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Después de un año para olvidar, en el que se des 
plomó aproximadamente 15 puntos porcen
tuales, la popularidad del presidente López

Obrador ha registrado en los últimos días un leve re
punte De bote pronto, podría parecer una gran noticia
para Morena, de cara a las elecciones intermedias de
2021. Sin embargo, la popularidad de muchos goberna
dores de oposición ha subido más que la del presidente,
sobre todo porque han actuado con mano dura frente
a la pandemia y eso lo ha valorado la ciudadanía
Tal resultado debería ser un factor de preocupación

para el partido en el gobierno. Sobre todo porque la
mayoría de los mandatarios estatales son de oposición
y si eso se traduce en una eficaz operación política el
próximo año, al presidente López Obrador se le puede
complicar mantener la mayoría en el Congreso.
Esto se desprende de un análisis epe realizó Luis Os

valdo Valle, de ConEstadística, usando también encues
tas de Caudae y análisis de redes sociales de Capisci:
1. No hay ningún astado donde era más popular el

gobernador y ahorita es más popular el presidente.
2. En 5 estados el gobernador era más popular que

el presidente, y con la pandemia, esa brecha se ha
ensanchado aún más: Aguascalientes, Guanajuato,
Querétaro, Yucatán y marcadamente Baja California
Sur. Curiosamente, puro estado panista.
3. En 4 estados el gobernador estaba abajo y rebasó

al presidente en popularidad: claramente en Coahui
la (PRI) y Jalisco (MC), pero también en alguna me
dida en Sinaloa (PRI) y Durango (PAN).
4. En 10 estados el gobernador estaba muy lejos

de la popularidad del presidente, y aunque sigue arri
ba López Obrador, el gobernador se le ha acercado:

Estado de México, Guerrero, Hidalgo, San Luis Potosí
y Sonora, del PRI; Chihuahua, Quintana Roo y Ta
maulipas del PAN, así como Mchoacán del PRD y el
independiente de Nuevo León.
5. En 11 estados el gobernador es menos popular

que el presidente, y esto no ha registrado cambios
relevantes por el manejo de la pandemia: Los lope
zobradoristas de Baja California, Chiapas, Morelos,
Tabasco, Puebla y Veracruz, así como los priistas de
Campeche, Colima, Oaxaca y Tlaxcala, y el panista
de Nayarit.
&En 2 entidades, Zacatecas (PRI) y Ciudad de México

(Morena), la aprobación de los mandatarios estatales y
el presidente es similar y no ha tenido cambios.
La popularidad del presidente AMLO y de los go

bernadores va a ser un factor en la elección del 2021.

Pero hay otros: el saldo humanitario de la pandemia,
el manejo de la crisis económica que apenas empie
za, los resultados en seguridad, la capacidad de Mo
rena de no dividirse, la capacidad de la oposición de
demostrar que sí existe, la implementación de los
programas sociales, por señalar los que me parecen
más importantes. •

historiasreportero@gma il. com

La popularidad de muchos
gobernadores de oposición ha subido
más que la del Presidente, sobre todo
porque han actuado con mano dura
frente a la pandemia
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Politizan la pandemia y ahora la nueva normalidad
Como "anillo al dalo", los jefes de la 4T politizaron la pande
mia y el presidente Andrés Manuel López Obrador utilizó
la arena para polemizar y golpear a lo que llama sus "adversa
rios", desde empresarios, periodistas y hasta los médicos. Y,
nos hacen notar, ahora tienen un plan para la reapertura de
las actividades, el arranque de la maltrecha economía nacio
nal, con tintes políticos. Así como lo lee, con jiribilla política.
¿De qué le hablamos? Nada más y nada menos, el gobierno de
la 4T está utilizado el mote de municipios "de la esperanza",
los que están libres de contagio de Covid19, donde va a volver
"la nueva normalidad". ¿Y qué le recuerda el eslogan? Atinó
usted: "Morena, la esperanza de México". Hoy en México tene
mos una pandemia enferma de política y la nueva fase con el
mismo medicamento: política rumbo al 2021, nos comentan.

El "modito" de la 4T de comunicar los contagios
Como si se tratara de algo vergonzante,
a algunas dependencias les ha costado
un gran trabajo comunicar atando sus
funcionarios han dado positivo de la
enfermedad de Covid19. En la mayoría
de los casos se trata de servidores públi
cos que por la naturaleza de su trabajo
no se pudieron quedar en casa, y deri
vado de su exposición, se contagiaron.
Por ejemplo el Seguro Social dio a cono
cer la noche del martes que la jefa de
enfermeras del IMSS, Fabiana Zepeda,
dio positivo de Covid19. Sin embargo, la
Jefa Fabiana tenía ya varios días de sa
ber del contagio y lo dio conocer solo

hasta que este medio preguntó al Instituto si era cierto o falso
que estaba contagiada Un caso similar ocurrió con la secretaria
de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, quien reveló
el 27 de abril que siete días antes recibió un diagnóstico positi
vo. El anuncio, casualmente, se dio luego de que un medio lla
mó al equipo de la secretaria para confirmar la información.
Claro que no es así en todos los casos, está el del procurador
federal del Consumidor, Ricardo Sheffield, quien con oportu
nidad comunicó su diagnóstico; y el del vocero de la cancille
ría, Roberto Velase», quien la noche del martes informó que
dio positivo, minutos después de que su jefe, el canciller Mar
celo Ebrard, estuviera en el Aeropuerto capitalino recibiendo
un cargamento de ventiladores. Cada quien ha tenido en la 4T
su modito de comunicar su contagio en la pandemia

Fabiana
Zepeda

El PRI, opositor o enemigo
En el número 59 de la avenida de los Insurgentes, en la Ciu
dad de México, lugar donde se ubica la sede nacional del PRI,
aún esperan una respuesta del gobierno federal. El pasado 8
de mayo el dirigente nacional del Revolucionario Institucional,
Alejandro Moreno, envió una carta al secretario de Salud fe
deral, Jorge Alcocer, para ofrecer inmuebles priistas que pu
dieran adaptarse como lugares para atender a contagiados de
Covid19. Al menos hasta ayer por la mañana, la respuesta no
había llegado. Algunos priistas dicen que don Alejandro peca
de inocente, pues para la actual administración, los opositores
son enemigos y símbolo de la corrupción, por lo que ni en una
situación de emergencia se dejarían ayudar por ellos.

Video, la nueva realidad en el Senado
Todo indica que la nueva normalidad en el Senado será la
de las comparecencias virtuales. Nos comentan que la Junta
de Coordinación Política, que preside el morenista Ricardo
Monreal, acordó pedir la realización de videoconferencias con
dos secretarios de Estado, y el gobernador del Banco de Méxi
co, Alejandro Díaz de León. Nos dicen que los dos secretarios
a los que se les convocará son: el de Relaciones Exteriores,
Marcelo Ebrard, y de Seguridad, Alfonso Durazo. En el caso
del canciller Ebrard, nos explican, los legisladores quieren saber
más sobre temas referentes a la relación bilateral MéxicoEsta

dos Unidos. A Durazo, nos comentan, le pedirán que hable de
la manera en que va a funcionar la participación de las Fuerzas
Armadas en las labores de seguridad pública, y cuál es el diag
nóstico en torno al trabajo que ha desempeñado hasta ahora la
Guardia Nacional. Con el gobernador de Banxico, nos explican,
el tema as obvio: las perspectivas económicas del país.
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